
 

 

VERBALE RIUNIONE DEL CONSIGLIO CONSORTILE (CC) 
DEL 6 DICEMBRE 2021 
 
 
 
Presenti per il CC: inizio seduta: 50 voti su 56 voti come a distinta allegata 
 
Presenti per la DC: Gandolla, Crivelli, Delorenzi, Dorici 
    Dir. Poretti, Gennari 
 
Ordine del giorno: Approvato 
 
 
 
Trattande: 
 
 
1. Appello nominale 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
3. Messaggio n. 94 accompagnante i conti preventivi per l’anno 2022 
 
4. Pianificazione investimenti – discussione 
 
5. Messaggio no. 93 concernente la revisione del regolamento organico dei dipendenti (nuovo 

titolo: regolamento organico delle collaboratrici e dei collaboratori del Consorzio depurazione 
acque Lugano e dintorni)  

 
6. Interpellanze e mozioni. 
 
 
 
 
 
 
 

Per il Consiglio Consortile: 
Gli Scrutatori:     Il Presidente:    Il Segretario: 
M. Solcà     F. Balmelli    A. Gennari 
M. Valli 
 
 
 
  



 

 

1. Appello nominale 
 
Alle ore 18:00 ca. il Presidente CC Fabio Balmelli porge i saluti d'uso, scusa l’assenza del V. 
Presidente DC Mauri ed invita il Segretario a voler procedere all’appello nominale. 
Constatata la presenza del numero legale, come all’allegato elenco dei presenti, apre formalmente 
questa seduta ordinaria del 2021. 
Non vi sono interventi sull’ordine del giorno. 
 
Valli viene nominato senza particolari formalità scrutatore provvisorio per la presente seduta. 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
Il Presidente CC Balmelli, dopo aver chiesto ed ottenuto la dispensa dalla lettura del testo, apre la 
discussione. 
In difetto di interventi è adottata la decisione No. 1. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
3. Messaggio n. 94 accompagnante i conti preventivi per l’anno 2022 
 
Il Presidente CC Balmelli apre la discussione. 
 
Si procede all’esame dei conti voce per voce e sul complesso: 
 
30  Spese per il personale 
Nessun intervento: 50 voti favorevoli 
 
Giunge in sala il Delegato Frizzarin (presenti 24 Delegati) 
 
31  Spese per beni e servizi 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 
32  Interessi passivi 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 
35  Rimborso ad enti pubblici 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 
36  Contributi propri 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 
39  Addebiti interni 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 
42  Redditi della sostanza 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 
43  Ricavi per prestazioni, vendite, tasse, diritti e multe 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 
45 Rimborsi da Enti pubblici 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 



 

 

49 Accrediti interni 
Nessun intervento: 51 voti favorevoli 
 
Riepilogo:    Spese (Fr.)   Ricavi (Fr.) 
1.  IDA Bioggio   12'171’675.00   12’171’675.00 
  
2. IDA Morcote                   0.00                   0.00 
 
3. Gandria e Caprino       168’500.00        168’500.00 
 
Messo in votazione è adottata la decisione n. 2. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
Giunge in sala la Delegata Bazzi Pedrazzini (presenti 25 Delegati) 
 
4. Pianificazione investimenti - discussione 
 
Il Presidente CC Balmelli apre la discussione sul documento allestito dalla DC “Pianificazione 
investimenti” il quale indica una stima dei costi per future opere consortili.  
Ricorda che questo strumento pianificatorio viene aggiornato periodicamente sulla base 
dell’avanzamento dei progetti d’investimento e in funzione della concessione dei relativi crediti da 
parte del Consiglio consortile (CC) ed è messo annualmente in discussione in CC in occasione della 
presentazione dei preventivi. 
Comazzi (Capriasca) si fa portavoce del Municipio di Capriasca il quale si interroga nuovamente 
sulla possibilità di dilazionare su più anni i vari investimenti e/o valutare maggiormente le varie 
priorità degli stessi, in particolare in questo periodo di pandemia. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che questo tema è già stato affrontato. Ricorda che già 
qualche tempo addietro il Municipio di Capriasca aveva coinvolto i Comuni in una consultazione in 
merito ma che la maggior parte degli stessi, tra cui la città di Lugano, aveva confermato la linea 
adottata con l’approvazione del messaggio n. 84 relativo al finanziamento degli investimenti del 
Consorzio. 
Conferma che la pianificazione degli investimenti è avvenuta su diversi fronti. Cita gli esempi del 
PGSs, il quale è già suddiviso in priorità e del TRA il cui progetto è già partito e che ha tempi stretti 
su richiesta dei Comuni in particolare per la questione dei microinquinanti e la relativa tassa riscossa 
dalla Confederazione. 
Rileva che spalmare gli investimenti previsti risulta piuttosto difficile in quanto i vari ragionamenti 
sono già stati eseguiti ma che la Delegazione è comunque sempre molto attenta, rigorosa e 
parsimoniosa. 
Il Presidente CC Balmelli chiede se è stato definito un importo fisso di spesa annuale che possa 
essere inserito dai Comuni quale voce di spesa costante. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che sono stati fissati ca. Fr. 10 mio annui fissi i quali devono 
essere divisi in base alla chiave di riparto del singolo Comune.  
Montini (Torricella-Taverne) comunica che pure il suo Municipio ha le stesse preoccupazioni di 
Capriasca in quanto le entrate fiscali ristagnano ed i Comuni sono preoccupati di riuscire a fare 
fronte agli investimenti per gli anni a venire. Invita alla prudenza. 
Risponde il Presidente DC Gandolla il quale condivide le preoccupazioni dei Comuni ma ribadisce 
che l’impegno della Delegazione è quello di non spendere a caso ma unicamente quando 
necessario. Cita l’esempio delle canalizzazioni che quando si rompono o necessitano di venir 
sostituite (es: come da priorità PGSc) bisogna procedere senza esitazioni. Inoltre in diverse 
occasioni l’intervento non dipende dal Consorzio ma ci si trova coinvolti in altri progetti e in tal caso 
cerchiamo di fare delle ponderazioni. 
In mancanza ulteriori di interventi il Presidente CC Balmelli chiude la discussione. 



 

 

 
5.  Messaggio no. 93 concernente la revisione del regolamento organico dei dipendenti 

(nuovo titolo: regolamento organico delle collaboratrici e dei collaboratori del Consorzio 
depurazione acque Lugano e dintorni) 

 
Il Presidente CC Balmelli apre la discussione. 
Bottani (Massagno) comunica l’astensione del voto del Municipio di Massagno in quanto vi è 
qualche perplessità. In particolare l’Esecutivo comunale ritiene che con questo nuovo Regolamento 
i costi legati agli stipendi andranno ad aumentare. 
Biancardi (Porza) porge un plauso agli estensori del ROD notando tuttavia che vi sono delle 
questioni che si prestano a malintesi e che complicano il rapporto datore di lavoro-lavoratore. Cita 
inoltre la questione della parità di genere ed il cambiamento del titolo del regolamento che non trova 
poi riscontro negli articoli dove si cita unicamente il generico “collaboratore”. Riterrebbe più 
opportuno lasciare la forma attuale di “dipendente”. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che dalle simulazioni effettuate non si prevendono particolari 
aumenti dei costi. È stata introdotta la flessibilità in particolare per quanto riguarda i collaboratori a 
fine carriera che da anni non avevano più possibilità di avanzamento con gli scatti annuali. 
Per quanto riguarda la parità di genere si è cercato di seguire la tendenza attuale e l’esempio 
derivante da altri Enti pubblici. 
Il Delegato DC Crivelli riferisce che in generale si sono presi ad esempio i ROD (ROCC) del 
Comune di Lugano e quelli di altri Consorzi al fine di attingere al meglio di questi regolamenti. 
Ricorda che all’art. 1 del nuovo ROCC viene citato che le denominazioni professionali utilizzate nel 
presente Regolamento si intendono al maschile e al femminile. 
Per quanto riguarda le questioni salariali lo scopo era quello di semplificare le funzioni e si è cercato 
di distribuire l’esperienza lavorativa su più anni in modo che dopo 14-15 il collaboratore potesse 
avere ancora una prospettiva. Inoltre si è cercato di adeguare i salari alle funzioni simili applicate in 
generale nell’amministrazione pubblica. 
Biancardi (Porza) chiede se il Regolamento è stato discusso con i sindacati. 
Risponde il Delegato DC Crivelli che è stato discusso con la Commissione del Personale ed in 
seguito con tutto il Personale. Inoltre la Commissione che si è occupata della sua stesura era 
equamente rappresentata da 2 Delegati DC e 2 funzionari. L’intento è quello di adattare il 
Regolamento in modo che i collaboratori acquisiscano coscienza di quello che fanno e partecipino 
con sempre più motivazione. 
Il ROCC è stato inoltre adeguato ai cambiamenti legislativi che sono sopravvenuti da 15 anni a 
questa parte. 
Poncini (Alto Malcantone) nota che nel preventivo 2021 si era proceduto con un aumento dei costi 
del Personale. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che, a memoria, l’aumento maggiore riguardava un eventuale 
potenziamento del settore informatico, posizione che è attualmente in fase di valutazione. Non vi è 
legame tra tali aumenti di cui al preventivo 2021 ed il Regolamento oggi in votazione. 
Bazzi-Pedrazzini (Vezia) rileva che all’art. 74 (fine del rapporto d’impiego) è stato abrogato il 
licenziamento. Chiede se in passato vi sono stati problemi in questo senso con il Personale. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che trattasi di un adeguamento legislativo. Conferma che in 
passato non vi sono stati problemi con la fine del rapporto di impiego. 
Biancardi (Porza) ritiene che taluni colleghi di CC abbiamo difficoltà a comprendere la portata di 
talune norme e chiede alla DC di eventualmente valutare una sospensione del messaggio. Chiede 
inoltre se questo Regolamento sia già stato preavvisato dalla SEL. 
Gianesello (Origlio) nota che nei Comuni i regolamenti sono sottoposti alla Commissione delle 
petizioni per esame. 
Risponde il Segretario che il Regolamento è già stato visionato dalla SEL. Ricorda che la nuova 
Legge sul consorziamento dei Comuni del 22 febbraio 2010 (LCCom) non prevede più nessuna 
Commissione del Legislativo in quanto i rappresentanti dei Comuni sono vincolati dalle istruzioni 



 

 

impartite dai Municipi. Il controllo sui messaggi che vengono trasmessi ai Comuni spetta quindi 
unicamente agli Esecutivi comunali. 
Il Presidente DC Gandolla sostiene la bontà del regolamento e non intravede motivi inderogabili 
per sospendere il messaggio che si augura venga approvato. Ripresentarlo tra 6 mesi non 
cambierebbe la sostanza e provocherebbe unicamente delle incomprensioni e problemi 
amministrativi nella gestione delle funzioni e dei salari. 
 
Non vi sono commenti sulle singole norme. 
Messo in votazione il Regolamento nel suo complesso, è adottata la decisione n. 3. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai voti 
dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
6. Interpellanze e mozioni 
 
Area CC - Documentazione online 
Montini (Torricella-Taverne) ringrazia per aver approntato l’area CC in cui sono depositati i vari 
documenti del Consiglio consortile online. Si chiede unicamente se tale area debba essere riservata 
o meno. 
Risponde il Segretario che, come avviene anche in taluni Comuni, non vi è la necessità di secretare 
o proteggere i documenti in quanto i messaggi e le convocazioni del CC sono pubbliche.  
 
Direzione 
Il Presidente DC Gandolla presenta il nuovo Direttore del Consorzio, ing. Francesco Poretti il quale 
subentrerà, dopo un periodo di accompagnamento nel corso del quale vi sarà un graduale passaggio 
delle consegne, al Direttor Kocher. 
L’ing. Poretti, già Vice Direttore e Capo Esercizio è stato scelto per la sua esperienza, per la sua 
formazione e per le sue competenze multidisciplinari sia in ambito manageriale sia in ambito tecnico. 
I membri del Consiglio consortile in corpore formulano i migliori auguri al nuovo Direttore ed un 
sentito ringraziamento per l’impegno profuso in tutti questi anni al Direttore uscente, ing. Laurent 
Kocher, il quale entrerà al beneficio della pensione a metà 2022. 
 
Alle 19.00 il Presidente CC Balmelli dichiara chiusa la seduta ringraziando anche il Personale del 
CDALED per la collaborazione e porgendo i migliori auguri per le prossime festività. 
Invita i presenti ad un rinfresco offerto dal Consorzio. 
 
 
 
 

Letto ed approvato (cfr. dispositivo n. 1 della prossima seduta) 
 

Il Segretario: 
A. Gennari 

 





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 0 0
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 0 0 0 0
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 0 0 0 0
13 Gravesano 1 0 0 0 0
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 25 1 25 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 0 0 0 0
23 Ponte Capriasca 1 1 1 0 0 1
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 1 1 0 0 1
29 Vezia 1 0 0 0 0

56

voti presenti delegati presenti
50 23

50 0 0

fav con ast

decisione 1 (verbale)





 

 

   

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 0 0
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 0 0 0 0
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 0 0 0 0
13 Gravesano 1 1 1 0 0 1
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 25 1 25 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 0 0 0 0
23 Ponte Capriasca 1 1 1 0 0 1
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 1 1 0 0 1
29 Vezia 1 0 0 0 0

56

voti presenti delegati presenti
51 24

51 0 0

astfav con

decisione 2 (preventivi)





 

 

 

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 0 0
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 0 0 0 0
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 0 0 0 0
13 Gravesano 1 1 1 0 0 1
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 25 1 25 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 0 0 1 2 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 0 0 0 0
23 Ponte Capriasca 1 0 0 1 1 1
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 1 1 0 0 1
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

56

voti presenti delegati presenti
52 25

49 0 3

fav con ast

decisione 3 (ROCC)



Consiglio consortile del 6 dicembre 2021

Elenco presenti

Comune Delegato presente Supplente presente

1 Agno Morotti Thierry assente scusato Bernasconi Andrea assente scusato

2 Alto Malcantone Poncini Sandro 1 Patocchi Sandro

3 Arogno Jeanmaire Geo 1 Casellini Kevin

4 Bedano Vassalli Silvio assente scusato Caola Lukas

5 Bioggio Olgiati Stefano 1 Lucchini Waldo

6 Cademario Zanotti Andrea 1 Sawyer William

7 Cadempino Guerra Andrea 1 Induni Pietro

8 Canobbio Gianinazzi Sisto 1 Ghielmini Fiorenzo

9 Capriasca Cattaneo Giacomo Comazzi Manuele 1

10 Collina d'Oro Balmelli Athos 1 Mencarelli Sergio

11 Comano Valli Marco 1 Anastasia Vittorino

12 Cureglia Monti Valdo Molteni Tiziano

13 Gravesano Frizzarin Mirko 1 Ferretti Davide

14 Lamone Marcionelli Silvio assente scusato Demarta Luca 1

15 Lugano Solcà Maurizio 1 D'Orsi Roberto

16 Manno Bettelini Marco 1 Raffaini Flavio

17 Massagno Bottani Antonio 1 Barella Milton

18 Mezzovico‐Vira Crivelli Bruno 1 Riberi Giorgio

19 Monteceneri Di Casola Stefano 1 Bonomi Marco

20 Muzzano Chollet Armando 1 Kneschaurek Corrado

21 Origlio Gianesello Valter 1 Carta Nicolò

22 Paradiso Stocker Daniele Roberti‐Maggiore Matteo

23 Ponte Capriasca Tettamanti Alessandro Piccaluga Gianni 1

24 Porza Biancardi Fulvio 1 Calvarese Daniele

25 Savosa Balmelli Fabio 1 Bernasconi Alan

26 Sorengo Rosa Fabrizio 1 Meuli Antonella

27 Torricella‐Taverne Montini Lorenzo 1 Passardi Roberta

28 Vernate Soldati Jörg 1 Tona Mauro

29 Vezia Bazzi Pedrazzini Michela 1 Sampietro Francisco




